

FEUILLETON

LE FILS

PREMIERE PARTIE

LES TROIS

(Suite)

Et de nouveau, il resta silencieux. Il semblait réfléchir.

Un pli se creusait sur le front de José Basco pendant que son regard sombre interrogeait la physionomie de l'amiral. Il sentait l'inquiétude lui revenir et se demandait si réellement un obstacle imprévu allait se dresser devant lui.

M de Sisterna releva la tête et ses yeux se fixèrent sur le Portugais.

—Excusez-moi, monsieur de Rogas, dit-il, pensant que l'étranger pouvait trouver son attitude singulière, il m'arrive quelquefois de m'enfoncer ainsi, malgré moi, dans mes anciens souvenirs.

—Comment, se dit José, il me fait des excuses; c'est drôle.

Il retrouva subitement toute son assurance et il eut un redoublement d'audace.

—Vous me regardez, monsieur l'amiral, reprit-il; vous vous apercevez sans doute que je ressemble au commandant de Rogas; beaucoup de personnes qui l'ont connu affirment que cette ressemblance est frappante.

M. de Sisterna eut un mouvement de tête significatif.

—Vous avez sa taille, répondit-il et quelque chose de son air grave et réfléchi, mais je ne retrouve aucun de ses traits sur votre visage.

José se mordit les lèvres. Il comprit qu'il était allé trop loin et que, souvent, en voulant prouver on ne prouve rien. Heureusement pour lui, le comte de Sisterna était tout à fait sans défiance. Son esprit, d'ailleurs, étant dirigé vers le bien, il admettait difficilement l'idée du mal chez les autres; il n'aurait pas osé supposer seulement qu'il pouvait être la dupe d'un coquin habile.

—A cette grande confiance qu'il avait dans autrui, l'amiral avait dû de nombreuses déceptions; il en avait souffert, et cependant, il ne s'était pas corrigé de ce défaut. Mais quand il découvrait qu'on l'avait trompé, quelque soit le rôle qu'on lui eût fait jouer, tout ce qu'il y avait de loyauté en lui se révoltait. Alors, il devenait impitoyable et ne pardonnait jamais. C'est ainsi qu'il avait cessé de voir certains de ses amis qui, comptant sur sa générosité, avaient cru pouvoir abuser de son aveugle confiance.

José était debout, l'amiral se leva à son tour.

—Monsieur de Rogas, êtes-vous à Paris pour longtemps? demanda-t-il.

—Pour quelques mois au moins, monsieur le comte, répondit le Portugais; peut-être prendrais-je la résolution de m'y fixer définitivement.

—On n'abandonne jamais complètement son pays, répliqua l'amiral en souriant.

—Je n'y ai plus aucun parent, dit tristement José.

—Oui, je comprends. Tout pays sans famille ressemble à un désert.

Et tendant la main à l'aventurier: —Monsieur de Rogas, reprit-il, le frère de mon ancien ami ne saurait être pour moi un étranger; si vous est agréable de venir me voir quelquefois, vous pouvez compter sur un accueil cordial.

—Monsieur le comte, répondit José d'un ton pénétré, je n'oublierai point votre très gracieuse invitation.

—Ils sortirent de la chambre, échangeant encore une poignée de main et se séparèrent.

—Décidément, se dit José, je commence à croire que maître

Satan lui-même se mêle de nos affaires, il joue la partie avec moi et c'est lui qui tient les cartes.

C'est égal, à un moment j'ai eu peur...Étais-je assez bête! J'ai pris mes précautions, je n'agis qu'avec une extrême prudence. Non, il est impossible qu'on puisse avoir un doute. Du reste, tous ces gens-là ne demandent qu'à être trompés... Ils ne voient rien, ils sont aveugles ou leur honnêteté leur met un bandeau sur les yeux. Allons, allons, tout marche à souhait, nous aurons les millions du marquis.

Le comte de Sisterna est réellement un bien brave homme, continua-t-il, il m'a tout de même invité à aller chez lui...J'irai certainement. Hé, hé, l'amitié d'un amiral n'est pas à dédaigner. A l'occasion on peut s'en servir. Morbleu! si c'est nécessaire et si je le veux, cet excellent comte de Sisterna sera pour nous, comme la vieille marquise de Neuville.

Un double éclair jaillit de ses yeux et il promena autour de lui son regard superbe.

Les heures s'étaient rapidement écoulées pour tout le monde. La fête touchait à sa fin, et les ans après les autres les invités se retiraient.

José Basco entra dans le grand salon. Il s'approcha du comte de Montgarin et lui dit: —C'est l'heure de partir, assez pour aujourd'hui; il faut avoir n'abuser de rien.

—Je suis prêt, répondit le jeune homme.

Ils allèrent saluer madame de Coulange et Maximilienne, ainsi que madame de Neuville, qui, l'heure de son sommeil étant passé, était décidée à ne s'en aller qu'après avoir entendu la dernière note de musique.

—A bientôt, dit-elle à Ludovic, en accompagnant ces mots d'un mouvement de tête affectueux.

—Demain, j'aurai l'honneur d'aller présenter mes devoirs à madame la marquise, répondit-il.

Vingt minutes plus tard, l'hôtel de Coulange et la rue de Babylone étaient retombés dans le silence. Les domestiques se hâtaient d'éteindre les gaz et les bougies afin d'aller se livrer au repos dont ils avaient besoin.

Après avoir renvoyé sa femme de chambre, qui l'avait aidée à se déshabiller, Maximilienne venait de se mettre au lit. Bien qu'elle fut très fatiguée, car elle avait dansé, elle ne songeait pas à s'endormir. Ses beaux yeux restaient grands ouverts. A leur expression, à l'éclat dont ils bouillaient, on aurait dit qu'elle entendait et écoutait quelque chose. Était-ce le bruit de l'orchestre qui resonnait encore à ses oreilles? ou bien l'écho de quelques douces paroles dont elle gardait le souvenir?

Elle était agitée, et, par instants sa poitrine se soulevait, une sensation inconnue; c'était une émotion délicieuse, une sorte de ravissement indéfinissable, et il lui semblait que quelque chose de mystérieux parlait à son cœur.

Nous pouvons le dire, Maximilienne pensait au comte de Montgarin. L'élève de José Basco avait eu le bonheur d'occuper l'attention de mademoiselle de Coulange et, pour la première fois, sous le regard d'un homme, la jeune fille avait senti palpiter son cœur.

Comme nous l'avons dit, dès qu'il s'était trouvé en présence de Maximilienne, Ludovic avait été saisi d'une admiration aussi profonde que sincère. La jeune fille avait remarqué son trouble et deviné facilement l'impression causée par sa beauté. Aussitôt elle sentit une émotion inexplicable pénétrer jusqu'à son cœur. Du regard de l'un comme du regard de l'autre une étincelle avait jailli, et il en était résulté un choc dont le contrecoup avait frappé les deux cœurs en même temps.

(A suivre.)

Questions Vitales

Demandez aux médecins les plus éminents, De n'importe quelle école, quel est le meilleur remède pour calmer l'irritation des nerfs, et guérir toute autre maladie nerveuse, et pour donner un repos réparateur.

"Du houblon sous quelque forme."

CHAPITRE I

Demandez aux médecins les plus éminents: "Quel est le meilleur et le seul remède sur lequel on puisse compter pour la guérison de toutes les maladies des reins et des voies urinaires, telles que maladie de Bright, diabète, rétention ou relâchement d'urine et toutes autres maladies articulaires aux femmes?"

Et ils vous répondront explicitement et emphatiquement, "Buchu."

Demandez aux mêmes médecins: "Quel est le meilleur et le plus sûr remède pour toutes les maladies de foie et la dyspepsie, constipation, indigestion, bile, fièvre malariale, etc.?" et ils vous répondront: "Mandraké ou Dandelion!!!!"

Et incorporés dans les Amers de Houbion, on obtient un produit d'une telle puissance curative et tellement varié dans ses opérations qu'il n'y a pas de maladie ni d'indispositions qui puissent leur résister, avec ce qu'il peut être employé, sans danger par la femme la plus délicate, la plus faible invalides ou le plus petit enfant.

CHAPITRE II

"Des patients flottant entre la mort et la vie."

Depuis des années, et abandonnés par les docteurs qui soignent spécialement la maladie de Bright et autres maux des reins, du foie, de poitrine, ont été guéris. Des femmes rendues presque folles!!! Par la névralgie, la névrose, perte de sommeil et diverses autres maladies partielles aux femmes, peut être guéris.

Des personnes accablées par le Rhumatisme, Inflammatoire et chronique, ou souffrant du scorbut.

De l'érysipèle! Fluxions humatiques, impurité de sang, dyspepsie, indigestion, en un mot de toutes les maladies auxquelles est sujette notre frêle nature.

Ont été guéris par les Amers de Houbion; on peut en avoir la preuve dans toutes les parties du monde connu.

JOUISEZ

De la Santé et du Bonheur

COMMENT? Faites comme d'autres ont fait.

Souffrez-vous de maladies des reins?"

"Le 'Kidney Wort' m'a ramené, pour ainsi dire, des portes du tombeau. J'étais épuisé et condamnait par trois médecins éminents."

M. W. Devereux, Mechanic, Ionia, Mich.

Vos nerfs sont-ils affaiblis?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri la faiblesse des nerfs, etc. lorsque l'on désespérait de mes jours." M. M. M. le Goodwin, Ed. Christian Monitor, Cleveland, O.

Souffrez-vous de la maladie de Bright?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri lorsque mon urine avait la consistance de miel, puis ressemblait à du sang."

Frank Wilson, Peabody, Mass.

Souffrant de la diabète?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri et procure une efficacité que j'ai pu constater, et procurer un soulagement presque immédiat."

Dr. Phillip C. Ballou, Moncton, Nt.

Souffrez-vous de maladies du foie?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri d'une maladie chronique du foie, lorsque je demandais à mourir."

Henry Ward, ex-colonel of Cavalry National, N.Y.

Souffrez-vous de douleurs dans le dos?"

"Le 'Kidney Wort' (1 bouteille) m'a guéri lorsque j'étais si souffrant que je ne pouvais me lever, mais que je me reposais hors de mon lit."

C. M. Tallmage, Milwaukee, Wis.

Souffrez-vous de maladies des reins?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri de maladies du foie et des reins après que j'eus suivi inutilement pendant des années, le traitement des médecins. Ce remède vaut \$10 la bouteille."

Sami Hodges, Williamstown, West Va.

Souffrez-vous de la constipation?"

"Le 'Kidney Wort' facilite les évacuations et m'a guéri après que j'eus fait l'usage d'autres remèdes pendant seize ans."

Nelson Patrick, St-Albans, Vt.

Souffrez-vous de la malaria?"

"Le 'Kidney Wort' est supérieur à tous les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage dans ma pratique."

E. J. Clark, South Hero, Vt.

Etes-vous blessé?"

"Le 'Kidney Wort' m'a fait plus de bien que tous les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage."

M. J. T. Gallaway, Elk Flat, Oregon.

Souffrez-vous des hémorrhoides?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri radicalement des hémorrhoides qui coulaient. Le Dr W. C. Kline m'en avait recommandé ce remède."

G. H. Horst, Casier, M. Bank, Myerton, Pa.

Etes-vous torturé par le rhumatisme?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guéri lorsque les médecins m'avaient condamné et après que j'eus souffert pendant trente ans."

Elbridge Malcolm, West Bath, Maine.

Aux femmes qui sont malades?"

"Le 'Kidney Wort' m'a guérie d'une maladie dont je souffrais depuis plusieurs années. Plusieurs de mes amis qui en ont fait usage en disent le plus grand bien."

M. H. Lanoussier, Le La Motte, Vt.

Si vous voulez chasser la maladie et jouir d'une bonne santé

Faites usage du

KIDNEY-WORT

Le Purificateur du Sang.

POMMES POMMES POMMES

Charles Donald & Co.,

79, RUE QUEEN, LONDRES, E. C.

Seront heureux de correspondre avec les propriétaires de vergers, les marchands et les expéditeurs de pommes du Canada, en vue du commerce d'automne et du printemps.

MM. Donald & Co., donneront aussi les facilités accoutumées à leurs pratiques qui auraient besoin d'avances.

31 juillet 1884

COMPAGNIE de NAVIGATION RIVIERE OTTAWA.



LIGNE QUOTIDIENNE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL.

LE BATEAU QUITTERA LE QUAI DE LA REINE

TOUS LES JOURS A 7 HEURES DU MATIN

TAUX de PASSAGE pour MONTREAL:

Première Classe, aller et retour... \$2.50

Deuxième Classe, aller et retour... 1.50

Voyage complet descendant par bateau et revenir en chemin de fer 4.50

BILLETS VENDUS A BORD

FRET TRANSPORTE A BAS PRIX.

Pour plus amples informations s'adresser au bureau de la compagnie.

QUAI DE LA REINE.

13 mai.

C'est le bon moment

J'OFFRE UNE REDUCTION GENERALE

TOUS LES CHAPEAUX ACTUELLEMENT

EN MAGASIN

C'EST LE MOMENT D'EN PROFITER

J'ai aussi un assortiment complet de Pardessus en Crouthone, Parapluies, etc.

H. L. COTE

129, Rue Rideau

N. B. - Assortiment nouveau d'ouvrages faits par les sauvages.

J. B. ARIAL

PEINTRE, DECORATEUR, TAPISSIER ET VITRIER

MARCHAND DE PEINTURE ET DE VITRES

526 RUE SUSSEX OTTAWA

M. ARIAL se charge de toute commande dans sa ligne d'articles; il surveille lui-même toutes les opérations de sa boutique, et ses prix sont raisonnables.

Les propriétaires trouveront un grand avantage en le favorisant de leurs commandes

17 mars 1883

MAGASIN D'HABITS

DE PRINTEMPS ET D'ÉTÉ

ET

TOUTES SORTES DE CHAPEAUX

est des plus considérables et comprend toutes les nouveautés.

Notre assortiment est même trop considérable, nous voulons le diminuer en

VENANT A BON MARCHÉ.

NOTRE ASSORTIMENT DE

CHEMISES

de toute description, est le plus considérable qui soit en cette ville.

Nos Prix sont des plus Populaires.

VARIÉTÉ PRESQU'INFINIE DE COLS, GRAVATES, MOUCHOIRS, GANTS, BAS, CHAUSSETTES, LINGE DE CORPS, etc.

277, RUE WELLINGTON,

C. Gagné et Cie

5 mars, 1883

NOUVEAU MAGASIN

DE

PEINTURE, TAPISSERIE, VITRES

ET DE DECORATION

No. 208, RUE DALHOUSIE, Ottawa

TENU PAR

GEO. PHILBERT

Propriétaire

M. GEO. PHILBERT, se charge de toute commande que l'on voudra bien lui donner. Prix très modérés et ouvrage garanti.

Les marchands de la ville et de la campagne sont priés d'aller lui rendre une visite avant d'acheter ailleurs.

GEO. PHILBERT,

208, RUE DALHOUSIE.

11 fév 1884

SIRUP DE BLAYN

Aux Bourgeois de SAPIN et au Baume de TOLU. Ce SIRUP, d'un goût agréable, est recommandé depuis 20 ans par les

Le gros lot: 500,000 marcs, \$125,000 ou £25,00

Les différents tirages de la grande loterie de Hambourg, garantie par le gouvernement vont se faire. Le grand nombre et l'importance des lots gagnants à putés à la garantie absolue du prompt paiement des prix ont fait que cette loterie de Hambourg a été honorée partout de la confiance la plus grande.

De la classe 2<sup>e</sup> à 7<sup>me</sup> adresses de 96,000 numéros 46,500, près de la moitié, sortira d'ici à 5 mois. En conséquence, dans le tirage de la 2<sup>e</sup> classe, qui aura lieu les 9 et 10 Juillet 1884, le sort décidera du partage de 4000 lots formant un chiffre total de 246,000 marcs, comprenant le lot de 60,000 marcs. Le prix dans cette classe est comme suit: Un billet entier d'achat direct 18 marcs - \$4.50 - £0.18 h. stg.

Le tirage de la 3<sup>e</sup> classe aura lieu les 30 et 31 Juillet 1884. Prix principal 70,000 M. Prix du billet, 18 marcs... \$4.50 - £0.18 h. stg.

Le tirage de la 4<sup>e</sup> classe aura lieu les 20 et 21 Aout 1884. Prix principal 80,000 M. Prix du billet, 24 marcs... \$6.00 - £1.45 h. stg.

Le tirage de la 5<sup>e</sup> classe aura lieu le 10 et 11 Septembre 1884. Prix principal 90,000 M. Prix du billet 24 marcs... \$6.00 - £1.45 h. stg.

Le tirage de la 6<sup>e</sup> classe aura lieu le 1er Octobre 1884. Prix principal 100,000 M. Prix du billet 24 marcs... \$6.00 - £1.45 h. stg.

Le tirage de la 7<sup>me</sup> classe durera depuis le 22 Octobre 1884, jusqu'au 12 Novembre 1884. Les principaux lots à être gagnés sont:

300,000, 200,000, 100,000, 70,000 marcs etc., et dans le cas le plus heureux les plus gros lots peuvent s'élever à 5,000,000 marcs ou \$125,000.

Les billets numérotés et le prospectus officiel seront envoyés promptement à l'adresse donnée par les acheteurs, et immédiatement après le tirage, chaque acheteur d'un billet reçoit la liste officielle du tirage. Le paiement des billets peut se faire par mandat sur la poste payable à Hambourg ou Londres (Angleterre), ou par billets de banques, chèques, billets à vue sur toutes les places de commerce d'Europe que l'on peut toujours se procurer chez un banquier ou marchand général. Le paiement des numéros gagnants se fera par notre entremise, sans aucune retenue, par la poste ou par autres voies suivant le désir. Si l'on veut plus d'adresses en toute confiance, adresse votre commande, aussitôt que possible au bureau général de loterie soussignée.

VALENTIN & Co., HAMBURG, Allemagne, Europe.

En vous adressant à nous vous avez l'avantage de pouvoir obtenir des billets directement sans l'entremise d'un tiers, et en conséquence chaque participant non seulement reçoit la liste officielle des gagnants dans le plus court délai possible après le tirage, mais obtient aussi les billets originaux, aux prix fixés dans le prospectus officiel sans charges extra.

VÉRITABLE ELIXIR du D<sup>r</sup> GUILLÉ

TONIQUE ANTI-GLAIREUX & ANTI-BILIEUX

Préparé par PAUL GAGÉ, Pharmacien, seul Propriétaire

9, Rue de Grenelle-Saint-Germain, PARIS

L'Elixir de Guillé, préparé par PAUL GAGÉ, est un des médicaments les plus efficaces, les plus utiles, les plus économiques comme Purgatif et comme Dépuratif.

Il est surtout utile aux Malades de campagne, aux Familles désolées des enfants malades et à la classe ouvrière à laquelle il épargne des frais considérables de médicaments.

L'action de l'ELIXIR GUILLÉ, est toujours bon repos soit pris le soir ou en fait usage.

Il peut être administré avec le lait, avec le plus tendre enfant comme à la plus extrême vieillesse, sans crainte d'aucune espèce d'accident.

Une expérience de plus de SOIXANTE ANNEES a démontré que l'ELIXIR GUILLÉ préparé par PAUL GAGÉ, était d'une efficacité incontestable contre les

FIÈVRES PALUDESQUES, le CHOLÉRA, le FIÈVRE JAUNE, le DYSENTERIE, les MALADIES des FEMMES, des ENFANTS, du FOIE et dans toutes les Maladies contagieuses.

Des Brochures, qui est un véritable Traité de Médecine sociale, est jointe à chaque bouteille de VÉRITABLE ELIXIR GUILLÉ.

Dépôtaires à QUÉBEC: D<sup>r</sup> Ed. Morin & Co., P<sup>h</sup> - Ch<sup>m</sup> - 314, rue Saint-Jean.

CHEMIN DE FER

"CANADA ATLANTIC"

LA

VOIE LA PLUS COURTE

ENTRE

OTTAWA ET MONTREAL

Et tous les points à Pest.

4 CONVOIS A PASSAGERS

Tous Les Jours

AVRIL

CHARS PULLMAN.

Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, et le chemin de fer Grand Tronc, Vermont Central, et les trains du chemin de fer Delaware et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

A partir du 2 Janvier 1884, les trains circuleront comme suit:

Partir de Ottawa. Arr. à Montréal. 9.00 a.m. 11.35 a.m.

Partir de Montréal. Arr. à Ottawa. 4.50 p.m. 8.20 p.m.

Partir de Montréal. Arr. à Ottawa. 4.45 p.m. 8.00 p.m.

Tous les convois à passagers se rendent directement à Montréal, sans changements de trains, et indépendamment de tous les autres trains de